

EL LUCERO,

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

Periculosiores sunt inimicitie juxta libertatem. TACITUS DE GERMANIA.

Núm. 210.]

BUENOS AIRES, JUEVES 3 DE JUNIO DE 1830.

[PRECIO 3 RS.

Sol sale á 7h. Om.: se pone á 4h. 55m. Tiempo medio, á medio día solar 11h. 57m. 44s.

Observaciones Meteorológicas

HECHAS POR EL DEPARTAMENTO TOPOGRAFICO.

Dia del mes	Epocas del día.	Altura del barom.	Termom. interior del barom.	Termom. la sombra á las 12.	Temperatura del día.		Higrometro de Daniel.		Peso del vapor de un pie cúbico de aire	Dirección del viento.		Cantidad de agua caída.	Estado de la atmosfera.
					máxima	mínima	ter. ext	ter. int		abajo	arrib.		
2	9h. m. med día 3h. t.	30, 35 30, 29 30, 27	55 53 59	52,8	52,5	41, 7	58, 0	45, 0	3,52	NO O O	O O		ser. y nub. nub. y ser. ser. turbio.

Las medidas lineares de esta tablilla son expresadas en pulgadas y centésimas de pulgadas del pie inglés. Los grados termométricos son avaluados según la escala de Fahrenheit. El peso del vapor existente en un pie cúbico de aire atmosférico es dado en granos y centésimos de grano de la libra inglesa. (troy.) Por dirección del viento de abajo se entiende la que indican las veletas, por dirección de arriba la que se deduce del movimiento de las nubes. La cantidad de agua comprende la que ha caído desde las 12 hs. del día precedente hasta las 12 hs. del día notado en la primera columna.

AVISO DEL EDITOR.

Los avisos, comunicados, reclamaciones y cualquier otro objeto que tenga relación con EL LUCERO, se dirigirán á la IMPRENTA DEL ESTADO, calle de la Biblioteca No. 89.

Se vende tambien en la librería número 65 calle de Potosí.

Precio de la subscripción mensual, 7 ps.
de un número suelto. 3 rs.
inserción de avisos—por 1 vez. 4 rs.
por 3 veces. 3

Memorias del general Miller.

(Continuacion.)

La escuadra Chilena se hallaba dividida y agitada por el choque de los partidos de Cochrane y Guise.

Benavides, aunque privado de los recursos de Valdivia, se habia hecho bastante fuerte en el Sur; para hacer que las medidas adoptadas para la seguridad de la provincia de la Concepcion fuesen un motivo de grandes y continuos gastos, y de alarmas. Buenos Aires, presa de la anarquía y choque de los partidos, ni podia ni queria prestar su cooperacion.

Disuelto en Tucuman el ejército del general Belgrano, quedó en entera libertad el general realista Ramirez, para marchar con el suyo, desde el Alto Perú á cualquiera punto de la costa, al socorro del virrey Pezuela.

De este modo, sin esperanza de cooperacion por parte de Buenos Aires, y mal consolidado el mismo por discordias interiores, el gobierno de Chile reunió con gran dificultad una fuerza de cuatro mil quinientos hombres; fuerzas que en otras circunstancias habria podido aumentar á mas del doble. Apesar de la desunion de los patriotas, era evidente que todos aborrecian el yugo Español, y que el deseo de obtener la independencia era tan general y ardiente, que no habria peligro por disenciones parciales.

En esta ocasion adelantó recursos el

comercio con una liberalidad que manifestamente probó se hallaba animado de un ardiente patriotismo. A su confianza y oportuna asistencia debe en gran manera atribuirse el equipo fiscal y apresto de la expedición. Si esta se hubiese malogrado, es muy probable que nunca les hubiesen cumplido los términos del contrato que hicieron con el gobierno, y sobre el cual se fundaban sus adelantos.

No parece fuera del caso presentar una noticia de la fuerza y distribución de las tropas realistas en el Perú; para que el lector pueda formar mejor su juicio en los acontecimientos que van á describirse. La que sigue á continuación esta sacada de la que expresa el virrey Pezuela en su manifiesto publicado en Madrid en 1821; y según el cual ascendían las fuerzas que mandaba en 1820, á veinte y tres mil hombres de tropas regladas.

En Callao y Lima	7,815.
Pisco, Cañete y Chancay . .	700.
El resto puede distribuirse del modo siguiente:	
Alto Perú	6,000.
Arequipa y su provincia,	
Truxillo, Guayaquil, Huamanga, Cuzco, Xauxa, &c.	8,485.
Total	23,000.

CAPITULO XIII.

Los incansantes trabajos, y la perseverancia del supremo director y del general San Martín, secundados por el espíritu emprendedor y celoso patriotismo de los comerciantes, vencieron al fin los obstáculos que por tanto tiempo habian impedido el embarque de la expedición. Las tropas libertadoras se reuniran á Valparaíso el 16 de Agosto de 1820, y el 19 y 20 del mismo se embarcaron los cuerpos siguientes:—

Infantería, . . . Los batallones No. 7	} Div. de 1 ^a Aus.
Caballería, . . Granaderos á cab. 11	
Cazadores á cab. 8	
Artillería, . . . Dos compañías.	} Div. de los Andes.
Infantería, . . . Los batallones No. 2	
En cuadro . . . 4	
Artillería, . . Una compañía 5	

Estas tropas, cuyo total, inclusa la gente que se embarcó despues en Coquimbo, no excedia de cuatro mil quinientos hombres y doce piezas de artillería; dieron la vela el 21, escoltados por las fuerzas marítimas de Chile.

El teniente coronel Miller se embarcó en el transporte Santa Rosa con dos compañías de su batallón (el 8 de Buenos Ayres) y dos compañías de su primitivo cuerpo de artillería de Buenos Ayres. Las disposiciones adoptadas para el embarque de las tropas, y el modo en que esta operacion se ejecutó, hacen seguramente el elogio del coronel Las Heras, y de los oficiales de marina encargados de ella.

Apesar del corto número de las tropas de la expedición, los esfuerzos para libertar al Perú aparecerán como de mucha importancia, si se considera especialmente el estado mal seguro de Chile, y lo exausto que se hallaban sus recursos. Escasamente hacia tres años que Chile yacia aun postrada á los pies de un despotismo destructor, que por siglos la tuvo esclavizada y aunque debilitada por la lucha que sostuvo contra su opresor, así como por sus disenciones civiles, prestó generosamente el sobrante de sus fuerzas para libertar un estado vecino. Ciertamente era un espectáculo imponente y tierno, ver cubierta la bahía de buques con bandera patriota, cuando anteriormente no entraban en ella sino á lo mas un buque mercante al año; así como ver llegar diversos cuerpos que venian de sus acantonamientos, tocando la música por medio de una multitud llena de júbilo que los bendecía y animaba, aproximarse por puntos diferentes á la costa, y embarcarse en sus respectivos transportes en el mejor orden y sin que ocurriera ni una sola desgracia.

Los habitantes de la capital y del país se habian reunido en Valparaíso, y todas las avenidas estaban llenas de espectadores. Muchas mugeres que habian participado de la fortuna, ya prospera ó adversa de las otras campañas, por una

orden que no tuvo excepcion, tenían que quedarse, y sus despedidas y alaridos acompañados de los lloros de los chiquillos, dieron un grande interes á la escena y enternecian el corazón.

Continuará.

Exterior.

INGLATERRA.

El ministerio es atacado con violencia por los miembros de la oposicion. En una de las sesiones del parlamento, el Sr. Lamb preguntó que nombre merece la conducta de los ministros en sus relaciones con las naciones extrangeras. Si en el gobierno interior tienen un viso de *whigs*, en todo el continente no se les mira sino como á los mas encarnizados *torys*. (*Oigan!* *Oigan!*) Con justas son las reflexiones del noble Lord Palmerston, que declaró que el caracter inglés habia caido en el desprecio y se habia atraído el odio de todos los pueblos! Con un vivo sentimiento he oido al ministro de gobierno hablar en el modo mas humillante para nosotros, de la posicion de nuestro pais, hasta decir que el temor de una guerra es el que dirige esa política, que ha excitado el descontento general. ¿Qué contraste con el lenguaje del que, hace dos años, presidia los destinos de nuestra patria! Cuando desapareció desgraciadamente de la escena dejó á su pais un ejemplo del ascendiente de una política fuerte y liberal, esperando que seria imitado por sus sucesores; y estos enemigos de toda institucion liberal se han rebajado hasta unirse con reyes débiles, y ministros hipócritas. Así es que en el caso de una guerra no se podría contar con el auxilio de los amigos de la libertad, que forman, por mas que se diga en contrario, la gran mayoría de los pueblos. (*Oigan!* *Oigan!*).

“Una frase del discurso del rey parece anunciar el reconocimiento positivo del gobierno de D. Miguel. Pero ¿de qué modo se efectuará este reconocimiento? ¿Con qué se justificará un acto semejante? ¿Con qué firmas, en que lenguaje el Soberano de Inglaterra entrará en alianza y buena amistad con un usurpador, que ha manchado el nombre sagrado de Monarca”. (*Oigan!*).

“En cuanto á nuestras relaciones con los nuestros mas próximos vecinos, ¿debeamos creer, como se dice generalmente, que la Francia debe su ministerio actual, ese ministerio tan impopular, á las intrigas del gabinete Británico? Yo confío en que esa acusacion sea desmentida; pues, si fuese exacta, constituiria el hecho de la intervencion mas culpable que jamas haya infundado á un gobierno.”

El duque de Wellington ha tenido con los principales negociantes de las Indias Orientales una conferencia que fue muy poco satisfactoria por estos Señores. El primer ministro se sirvió para con ellos de algunas epítetos chocantes. Al salir de la entrevista, los comerciantes redactaron un *memorandum* de lo que habia ocurrido, y lo dió á sus comitentes; pero antes de hacerlo, lo comunicaron á S. E., quien borró de su propia mano las expresiones insultantes que habia usado, y lo devolvió, quejándose de haber sido mal entendido. Tambien se quejó amargamente de las legislaturas coloniales, que se oponen al gobierno central.

El duque de Wellington, no habiendo recibido desde mucho tiempo del gobierno español el sueldo que le corresponde como capitán general de España, mandó un agente que reclamó de Fernando el pago de lo que se debía al general Anglo-es-

pañol. Pero las cajas de Madrid hallándose vacias, el agente pidió y recibió 7.000 acres de tierra en Jerés de la Frontera.

Es incomputable la rapidez con que en todo el Reino Unido se multiplican las maquinas de vapor. Por el calculo de Mr. Webster hay en todo el reino de la Gran Bretaña mas de 15 mil maquinas de esta naturaleza, de las que algunas, como las que existen en el condado de Cornwall tienen la fuerza de 600 caballos. Admitiéndose el supuesto de que todas fuesen iguales, y de que cada una tubiese el poder de 25 caballos, el resultado de todas equivaldria á la fuerza de 350.000 caballos; y de esto se deduce, que siendo el poder de un caballo, segun el cómputo de Mr. Watts, igual á la fuerza de cinco hombres y medio; posee la Inglaterra de consiguiente, por mérito de sus maquinas, la accion de 2.000.000 de hombres. A mas de esto resulta, que como cada caballo exige para su manutencion anual el producto de dos yugadas de tierra, los habitantes ó propietarios para el uso de las maquinas deben tener á su disposicion 750.000 de estas medidas.

Mr. Perkins presentó hace tiempo al conocimiento y aprobacion de un numeroso concurso de sabios y oficiales ingenieros, el trabajo de su nuevo cañon de vapor. Por el resultado de las observaciones se ha visto, que segun la distancia á que fueron arrojadas las balas, la fuerza de la máquina fué igual á la compresion que habrian causado 770 libras, y que los tiros disparados durante el experimento llegaron desde 28 hasta treinta por minuto. La máquina, segun Mr. Perkins, no trabajó sino con la mitad de su fuerza, pues si se hubiese querido, le habria sido facil hacerla alcanzar á una doble distancia.

RUSIA.

La Inglaterra parece empeñada en resucitar la guerra que acaba de concluir. No pasa un dia sin que el embajador de esta potencia en Constantinopla no tenga conferencias con los ministros del Sultan, y que otro gobierno está muy al corriente de todas estas intrigas.

Pero si los Turcos vuelven á la palestra podria ser que esta vez la guerra tuviese otro resultado. A este respecto, se habla de unos tratados hechos con la Persia y por los cuales se han previsto todos los casos eventuales. Las tramas eternas dirigidas por la Inglaterra contra nuestro gabinete podrian muy bien precipitar los sucesos, y obligarnos á una diversion contra su imperio de las Indias. Y en efecto si se pondera el descontento universal que reina en aquellas regiones, la fermentacion ya secreta ya abierta de Irlanda, y el estado de apuros, á que están reducidas en toda la Inglaterra las clases industriales y agricolas, se apercibirán facilmente los embrazos que causaria al gabinete de San James una diversion contra sus colonias.

ITALIA (Lugano.)

Nuestra ciudad está en una agitacion terrible. Los enemigos de la reforma de nuestra constitucion, los absolutistas acaban de cometer un asesinato horroroso en la persona de dos de los mas decididos partidarios de esta reforma, á que la Austria y los amigos de la rutina se han constantemente opuesto desde 1814. Importa mucho al despotismo austriaco que este canton no realice sus deseos, pues que de otro modo nuestro territorio serviria de asilo á las numerosas victimas del gobierno austriaco.

El 1. de Enero, los dos hermanos *Lurati* fueron asesinados en el teatro; se observó que cayeron como heridos por el rayo, sin haber habido disputa ó provocacion alguna. Un personaje muy eminente, enemigo declarado de la reforma, no está

al abrigo de las sospechas del público. La irritacion llegó al colmo, y no se puede preveer lo que sucederá.

Las noticias de los Estados Lombardo-austriacos son muy aflijentes. Los vejámenes la policia ya no tienen limites.

La inquisicion de Roma acaba de dar al mundo un ejemplo de la execrable ferocidad de este odioso tribunal. Un clérigo, acusado de pertenecer á la secta de los carbonarios, fué condenado á morir de hambre. El papa, informado de este juicio, se hizo abrir el calabozo, en que estaba encerrado la victima, y la balló en preda á las mas terribles congojas: este desgraciado ya habia empezado á devorar sus piernas. Este hecho excitó en el pueblo la mas viva indignacion.

PAISES BAJOS.

La conducta del ministerio se hace cada dia mas opresiva y las destituciones se multiplican. Todos los diputados independientes que tenían empleos públicos han sido rechazado: así es que muchos de ellos perdieron el único recurso que tenían para subsistir y mantener á sus familias. Pero algunos buenos ciudadanos agradecidos al sacrificio que los Representantes liberales hacen de sus propios intereses para llenar dignamente la mision que se les confiá, y defender los derechos y las libertades de la nacion contra los avances del poder, han formado una suscripcion nacional, destinada á indemnizar á los que por causa de su noble y legitima resistencia al poder fueron despojados de sus empleos. Esta suscripcion hace progresos en todo el pais, hasta en las aldeas.

Diamantes del Brasil.

El peso de los diamantes encontrados por los agentes del gobierno del Brasil en el distrito de Tajuco desde 1772 hasta 1818 fué de 1,298,037 quilates, y la cantidad recibida de la compañía que arrendó las minas, despues que el gobierno dejó de trabajarlas por su cuenta, fué de 1,700,000 quilates, siendo su valor de 67 millones de libras esterlinas, que son en pesos 335 millones. El mas grande de los diamantes del Brasil que se ha encontrado hasta ahora pesa 138 y medio quilates. Se balló en el año de 1771 cerca del Rio Abite, por un infeliz negro esclavo, á quien se le dió la libertad con una pensión anual y vitalicia de 50 lib. ó 250 pesos.

EL LUCERO.

BUENOS AIRES, JUNIO 3 DE 1830.

El género humano está en marcha; tambien los negros salen á la palestra aprovechando el buen ejemplo que se les da. No hay que extrañarlo; con una existencia tan desgraciada, casi tienen derecho para probar fortuna. Nada pierden si salen mal, y mejoran considerablemente su suerte en el caso contrario. Felizmente los esclavos del Brasil no son capaces de hacer estos cálculos. Si se levantan, es porque se dejan arrastrar por el movimiento general. El continente americano es, en el dia, como una plaza llena de *rompe-cabezas*. Cada cual los trepa con la esperanza de sacar una prenda; pero despues de muchos gestos y esfuerzos, se vienen abajo, en medio de las carcajadas de los espectadores.

A pesar de su mal e^xto, nadie deja de

jugar: antes bien cuanto mayor es el número de los chasqueados, tanto mas aumenta él de los aspirantes. Asi es que nunca descansamos.

Al principio de la revolucion, todos los partidos insistian en la necesidad de afianzar el órden, las leyes y las costumbres. Era un placer oír los discursos que salian diariamente para exhortar á los pueblos á vivir en paz, union y concordia.

"Es preciso ofrecer el holocausto de nuestras pasiones sobre el altar de la patria."

"El corazon de un republicano debe ser tan puro, como él de una Vestal: es un sagrario cuyo ingreso debe estar cerrado á todas las pasiones".

"Si la libertad es el mayor de los bienes, abusar de ella es el mas funesto de todos los males."

"Sin el dique de las leyes, la libertad no seria mas que un torrente asolador".

"Semejante á una muger sin pudor, una nacion sin costumbres es un objeto de rubor y de desprecio".

En fin, los siete sábios de Grecia nunca hablaron con mas cordura; y el que se tomase el trabajo de recopilar todas éstas máximas, haria un copioso suplemento á las obras de Platon y de Seneca. Qué lástima que tan sábios consejos fueron desmentidos por aquellos mismos que los daban! entregandose á toda clase de excesos: y no se necesitó mas para quitarles el influjo que hubieran podido ejercer en sus compatriotas.

Desde entonces, el mal ha ido siempre en aumento; hasta hacer de esta hermosa parte del mundo un teatro sangriento de anarquía y de discordias. Ahora no se predica mas el amor al órden y á la paz, sino la necesidad de exterminarnos. Los nobles sentimientos, que los hombres de todas las opiniones se esmeraban en diseminar entre la muchedumbre, han sido reemplazados por planes siniestros, maximas atroces, mas dignas de una horda de forajidos, que de un pueblo que aspira á ser libre.

Lo peor de todo es que este espíritu de vertigio se ha apoderado de las notabilidades sociales; de aquellos mismos que por sus recursos, su posicion y sus luces, deberian servir de modelo á sus conciudadanos. Qué puede esperarse de semejante desquicio? Nada mas de lo que vemos es decir una subversion de todos los principios, una inestabilidad en las personas y en las cosas, que no permite continuar la obra que se habia emprendido. Lejos de adelantarse en nuestra tarea, cada día vamos retrogradando; y nos hemos acostumbrado tan bien á vivir en el desorden, que el anuncio de una nueva revolucion no nos hace mas efecto que si fuese él de un remate.

Insertamos á continuacion una oda á la Sociedad de beneficencia, que aunque es-

crita en idioma estrangero, es el parto de un jóven poeta argentino, y como á tal nos ha parecido digna de ser ofrecida á sus compatriotas.

Los nobles pensamientos esparcidos en esta composicion, y la elegancia de un estilo siempre correcto y á veces sublime, descubren una alma digna del sujeto que se propuso cantar, y en que deseáramos que tuviese competidores.

ODE

A la Société de Bienfaisance.

25 Mai 1830.

Oui, c'est à pareil jour, ó une belle Patrie,
Qu'elle vint l'immoler cette vierge chérie,
A la face de l'univers;
La liberté parut dans ta brillante sphère,
Elle te confia son glorieux tutéaire
En te disant: *Briser tes fers!*

En ce jour solennel de victoire et de fête,
En ce jour d'immortalité,
Aux bords de la PLATA descendit un poète
Jeune amant de la Liberté.

Il allait sur son loth saluer cette rive
Et le tombeau de ses aïeux.....
Soudain viennent frapper son oreille attentive
Les chants d'un hymne glorieux.

A ces accords, brillant d'orgueil et d'espérance
Vers un Temple il porte ses pas;
A le voir on eut dit un soldat qui s'avance
Quand l'honneur appelle aux combats.

Parvenu sur le seuil que tout un peuple assiége,
Il s'arrête silencieux,
Et distingue au milieu de ce bruyant cortège,
Des voix qui montent vers les cieux.

Impatient, il entre. Image attendrissante!
De vierges filles du vrai Dieu,
Une troupe naïve à ses yeux se presente
Chantant la paix en ce saint lieu.

Leurs blanches robes, puis leur célestes ceinture
Et de leurs beaux yeux la douceur,
Relevant sans orgueil une simple parure
Et le charme de leur candeur.

Le poète se porte aux temps des sacrifices
Aux antiques jours d'Israël,
Ou le prêtre venoit consacrer les prémices
Au doux banquet de l'Eternel.

Ici point de victime: on offre une couronne;
Est-ce à qui mieux a combattu?
Non, non. Ce noble prix, la justice le donne
Et qui le reçoit? LA VERTU!

Le poète ne peut maîtriser son délire....
Témoin pour la première fois
D'un spectacle si beau, soudain il prend sa lyre
Et chante d'une noble voix:

"Sous la pourpre des rois, auprès de leur couronne
L'envie a son domaine et sur les pieds du trône
S'endort s'engourdisant son poignard;
Terrible à son réveil, d'une main exercée
Elle immole à la fois à sa rage insensée
Et le roi juste et le César."

"De cet impur démon, vos têtes maternelles
N'ont point à redouter les attaques mortelles,
Ni de son dard le noir venin."

"Il doit vous respecter, ô vertueuses mères,
Qui séchez jour et nuit tant de larmes amères,
Donnant asyle à l'orphelin."

"Vous n'allez point brigner d'une voix importune
Des honneurs, des lauriers que jette la fortune;
Quels lauriers pour vous assez beaux?"

"L'homme l'admira votre touchant ouvrage
Comme un présent des cieux; et le temps qui ravage
Saura respecter vos travaux."

"Sur vos efforts pour nous quel avenir se fonde!.....
Rome élevait un temple, (alors reine du monde)
Aux femmes, à leur piété;

"Pour vous que la Patrie érige un capitol,
Et que le voyageur contemple à la coupole
L'étendard de la Liberté!"

"Puisse de ce grand jour, puisse l'anniversaire,
O ma chère patrie, étonner de la guerre
Le feu qui sévère ton sein."

"Et toi, Soleil de Mai, qui couronnes de gloire
Le nom de mon pays, aux champs de la victoire
Daigne sourire à son destin!....
J. TH.



Manifestos.

Goleta paquete Oriental Rosa, de Montevideo, á Carlos Galeano.

a Bertran Chambers y Ca.

55 pipas
20 medias } vino tinto,
12 cuarterolas }
2 pipas vino blanco,
13 fardos felpudos,
a J. S. Monteiro.
6 cajones vino,
1 pipa de dicho.
al Sr. Caprile.
1 cajon pasta de fideos.

Goleta paquete nacional Flor del Rio, de idem, a Gaspar Resa.

a Bertran Chambers y Ca.
45 pipas
10 medias } vino tinto,
20 cuarterolas }
5 pipas blanco,

Fragata dinamarquesa Jorge Federico, á Mr. Zimmermann Frazier y Ca.

Juan Echemburg.

140 barrilitos almidon,
42 barricas id,
2369 ollas de fierro,
8 cajones vidrios,
1 fardo genero para bandera,
8 cajones muebles,
2 id. vino de madera,
4 id. id. de Burdeos,
1 id. libros,
Cornelio Spielman.
2 cajas creas de hilo,
Luis Choudens.
1 cajon con varias menudencias,
Miller, Stewart y Ca.
2 cajones agua de Colonia,
Larrea y hermanos,
16 bocois conteniendo caserolas,
ollas de fundir, cañeras &c.
Blanc y Constantin.

11 cajones efectos,
Mohr y Ludovici.

31 cajones cristales,
1 id. agujas,
1 id. semillas,
Zimmermann.

27 fardos zarazas,
2 id. lienzos,
1 id. pañuelos,
3 id. paños,
48 tirantes,
2281 tablonas,
703 tablas,
36 perchas,
93 toneladas carbon,
56 rollos jarcia,
24 barriles alquitran,
77 tarros manteca,
40 barriles almidon,
2 cajones merceria,
10420 tarros ginebra,
8 pipas id,
7 bocois id,
600 fraseras id,
2 barricas id,
8 cajones efectos,
1 id. chapas de caoba,
2 baulas,

Francisco Holbach.

Un surtido de ciutas y cristaleria; guitarras, trompetas, cornetas, violines, naipes &c. &c.

S. Lezica y hermanos.

5 fardos sara-sa
1 pañuelos y chales
9 barricas azucar
9 cajones tercerolas
1 id. libros de misa
2 fardos castimires
1 paquete botones
5 cajones géneros de seda.

Juan Alcina.

1. bulto con carteva, rapé, cigarreras, anteojos, lancetas, collares, y otras menudencias &c.

Fischer y Kilck.

2 cajones canastitas
1 id. galon de oro
1 id. cristaleria.

Han cerrado registro.
Paquete Nacional Joven Sarandi para Montevideo por Stewart y Agell.

Bergantin hollado Eloiza, para Cadiz, por Duguid Holland y Ca., con, 9155 cueros vacunos, 44 fardos con 600 arrobas lana de carnero.

Bergantin brazillero Suspiro, para el Rio Janeiro, por J. de S. Monteiro con, 2300 quintales carne tasajo, 1173 cueros vacunos.

AVISOS.

PAPEL SELLADO.

Espendio en los 5 meses vencidos de 1830.

Las seis clases..... 73,587 4
Pasaportes..... 9,462
Patentes..... 177,840

Comisiones y gastos..... 260,889 4
Liquido entregado en Receptoría 243,540 2

Contaduría general, Junio 2 de 1830.
SANTIAGO WILDE.

Muger de razon.—Se necesita una para el cuidado de unas niñas. La que quiera conchavarse se le dará un buen salario; calle de la Catedral No. 53, darán razon.

Aviso á los celadores.—Se ha huído hace como mes y medio de la casa No. 134 calle de la Biblioteca, un negro de edad de 14 á 16 años, llamado Isidro, delgado de cuerpo, llevaba cuando se huó pantalones nuevos de brin, un sombrero nuevo de la fabrica de Vorangot y zapatos nuevos, lo han visto varias veces en el barrio de la Concepcion; se darán 50 pesos á la persona que lo entregue en dicha casa.

25 PS. DE GRATIFICACION.
A quien de noticias ó entregue un caballo torcido, con una marca fresca de una P, y una herrilla al lado del montar, que el Sábado 29 del proximo pasado se lo quitaron á un negro en la calle de Barracas, con un apuro de regular uso; 10 gallinas, 4 botellas de leche, en unas maletas, y un paño ordinario de dicho negro. El dueño se encontrará en la calle de la Reconquista No. 7.

Se vende un sitio compuesto de 17 varas de frente al Oeste, y 67 de fondo al este, formando esquina en las calles de Chile y del Buen Orden, entre las plazas de Monserrat y Concepcion. Ocurrase al despacho del Papel Sellado.

Se vende una criada, el que se interese en comprarla, vease con su amo que vive en la calle de Potosi, No. 217.

Se vende la casa número 20 calle de Cuyo, el que quiera tratar, vease con su dueño que vive en la calle de Chile No. 203.

Se vende un criado para todo servicio, es jóven y de conducta arreglada, costó 300 ps. en oro, y hoy se vende en 240, ó el equivalente en moneda corriente. El que quiera comprarlo ocurra á la calle de Chile en el No. 147.

Universidad.—Debiendo proveerse la cátedra de partos que se halla vacante, se previene á las personas que quieran optar á ella, se presenten al gobierno por conducto del rector en el preciso termino de seis dias.

Se venden dos criados propios para el campo, por uno ó ambos se puede tratar en la calle de Maypú No. 16.

Se desea arrendar una quinta á in- medicionas del pueblo, con algunas piezas decentes, y con árboles frutales. Si extincion no debería ser menor de dos cuatras, ni mayor de cuatro. Ocurrase á la calle de Chucabuco No. 19, donde puede dirigirse si se quiere la contestacion por escrito.

Consulta á los SS. abogados.—Soy un pobre y no tengo recursos ni relacion con cualquier determinadamente á un abogado, por esto es que suplico á los señores de la profesion, tengan la bondad de contestarme á las preguntas siguientes.
1. Es permitido á los fiscales defender en causas particulares, ó impedirlos, en causas de defensor?
2. Es permitido que se interpongan ante el tribunal de justicia, de ellos sea una parte integrante?
3. Se ha derogado la ley segunda, titulo 13, libro 2.º, de Recopiladas de Castilla, que prohibe á los fiscales

de defender causas particulares, so pena de perdimiento de su oficio? Un pobreton.

De orden del tribunal de comercio se convoca nuevamente á junta, á los acreedores de D. Francisco Mariano Orma, para el día cuatro de Junio inmediato, á las diez de la mañana. Buenos Ayres, Mayo 28 de 1830. BARROS.

Se vende una criada en la calle de Méjico No. 55, al lado de los carros funebres; sin vicios conocidos. Ocurrase á dicha casa que vive su dueña.

Aviso de la Policía.—Se previene á todos los vecinos, que al exigirles el pago de los personeros que por alguno haya hecho la patrulla que les corresponde, se les deberá presentar una relacion firmada por el respectivo alcalde del cuartel, de los sugetos á quienes les haya tocado la patrulla, para evitar de este modo todo fraude, y para satisfaccion del interesado. Buenos Ayres, Mayo 28 de 1830.

Universidad.—Los estudiantes á quienes correspondia recibir el grado de doctor en el año pasado, deberán hacerlo en el presente, si quieren optar el grado de gracia, que en cada una de las facultades mayores y para cada curso acuerda el superior decreto de 21 de Junio de 1827, en favor de un jóven pobre y que se haya distinguido en sus estudios y costumbres.

El que suscribe, [antiguamente de la firma de Morrison Muir y Ca., de esta plaza], previene al comercio que ha establecido su casa de negocio bajo la firma de Alejandro Spears y Ca., en la calle de las Piedras No. 34, á donde hay un surtido de generos nobles. Alejandro Spears.

En la peluqueria Plaza del 25 de Mayo No. 28, se venden sanguijuelas de Europa de primera calidad y aceites para el pelo, por reales, macassar, rosa, bergamota, limon y otras varias clases de aceites, y dos arrobas de pelo.

Desea colocarse un jóven, en un saladero, ó en cualquiera otra cosa, que le proporcionen ventajosa. Quien se interese por él, puede ocurrir á esta Imprenta que darán razon.

Una ama de leche se desea concha- var, primicisa y sin hijo, calle del Perú número 163, darán razon.

A los viajeros.—Se ofrece á cómo- do precio una zopanda usada, pero bien montada y comoda; eje de lanza de Tucuman, rodado y empuñado de igual parte; tiene 6 ó 7 asientos y se halla en aptitud de viajar á cualquiera parte. Se encontrará en la cochera del fiado D. Roque, y frente á dicha cochera No. 229 vive su dueño.

Se quiere tomar conchavala una criada para el servicio interior ó una muger de razon y de buenas costumbres para acompañar á una jóven y para el cuidado de la casa, que solo se compone de dos presnas blancas y dos criados. Se vende una carretilla de caballos del reguén de la ciudad, barato; se halla en el corrallo No. 30, calle de Entrerrios, cerca del Molino de Viento. De todo ello darán razon en el No. 40, calle de la Plata ó de las Torres.

En la fabrica de paraguas, calle de la Catedral No. 55, hay fabricados y provistos á la venta, un excelente surtido de estos, remitiendo las cualidades que constituyen la verdadera bondad de un paraguas. Se componen igualmente, tambien hay bañetas de corcet, sunchas y gongostas muy finas.

Se vende un sitio que forma esqui- na, con 20 varas de frente y 60 de fondo, el cual está situado en la calle de los Estados Unidos, distante media cuadra de la Plaza de la Concepcion. Su precio son 5 mil pesos moneda corriente; ocurrase á la casa No. 334 calle de la Piedad, de San Miguel 2 1/2 cuadras para el campo.

El que suscribe avisa al público y á sus amigos, que ha abierto su estudio de abogado, en la calle de Potosi No. 49, del Colegio media cuadra para San Francisco. Manuel Belgrano.

The undersigned acquaints the pub- lic and his friends that he has opened his office as counsellor at law, in Potosi St. No. 49, half a square from the Co lege towards St. Francisco Church. Manuel Belgrano.

Le soussigné fait savoir au public et á ses amis qu'il vient d'ouvrir son étude d'avocat á la rue de Potosi No. 49, entre les eglises du Collège et St. François. Manuel Belgrano.

Aviso importante.—El que se intere- se en la compra de dos carritos muy manejables y propios para agua, conducir efectos y cualquier otro destino que se le quiera dar serán vendidos en un precio muy equitativo, y puede verse con su dueño que vive en la calle del Cerro No. 72, una cuadra de plaza nueva para el campo.

REMATES.

Por Tomas Gowland y Ca.
Interesante á los Almaceneros.

HOY JUEVES 3 del corriente, á las once en punto, se rematará á la mejor postura, todas las existencias de un almacén de abastos, situado en la calle de la Reconquista No. 19, que se venderán sin reserva, por conclusion de cuentas. el pormenor es como sigue:
Algunos tercios de yerba paraguaya y misionera, Té negro ó hipzon, Azucar blanca, Betun en pasta, Incartidos, aceite en botellas, Vino embotellado de Madera y Oporto, Arroz, jabon amarillo, Tarros de mostaza, Café en bolsas, Sal inglesa, Fideos, vino moscatil en cajones, Jarras, palanganas, tasas, platillos, posillos, &c., Copas para vino, vasos para agua, Algunas camisas, gorros de lana, algun almidon, curchillos de carnicero, achas, cucharas de albañil, cadenas para puertas, Cepillos, tapones, &c., &c., &c.

En segunda.

Se rematará el almacén, mostrador, pesas, balanzas, romanas, &c. Y por último se rematará la llave de la casa que por su situacion, es propia para un establecimiento como para tienda ó almacén, &c.

Por los mismos.
Frente al Muelle.

El Martes 8 del corriente Junio, á las once en punto de la mañana, se rematará á la mejor postura, el bergantin nacional TRIUNFO, como de 210 toneladas, forrado en cobre grueso, hasta las acutias. El buque es muy superior y combina 1.ªs cualidades de ser muy velero y llevar un buen cargamento. Está en viaje con muy poco gasto. El inventario está de manifiesto en casa de los rematadores.

Por Secane y Martinez

Calle de Florida No. 28.
Hoy Jueves 3 del corriente, y á la hora de costumbre, se rematarán los efectos siguientes:
Bramantes finos y ordinarios, zarzas idem idem, listados, pieles blancas, paños finos y regulares, idem de dama para abanillas, camisetas de pino averiadas, psuelos de rebosa, idem chicos para mancos, lanillas, colines, nanquines, calcetas, brines, arpilleras, lonas, cregucias, tiradores de punto, medias de algodón.

Para almaceneros.

Yerba paraguaya Parnaguá, azucar blanco y terciado, tabaco negro en rollos, café en grano, té verde, azul de Prusia, alcaparrosa, azucar de pilon, canastos de losa surtidos, vareis en tarros, juegos de café de porcelana, tinta para escribir, azufre, almidon de mandioca, pintura amarilla, jabon Norte Americano, y otros efectos que se verán al tiempo de la venta.

Por Giadaz y Ca.

Reconquista No. 7.
Hoy Jueves 3, á las once en punto de la mañana, se rematará indispensablemente, un surtido general de efectos, cuyo pormenor es como sigue.
Gran surtido de paños, casimires, pañetes, bayetas y bayetas, divises clases de zarzas francesas é inglesas, bramantes, lienzos de varias clases, pañuelos y hales de seda, idem merinos, medias de lana, bretañas, pañuelos, listados de hilo de zapatos de hombre y de muger, ponchos azules y fiesados.

Para almaceneros.

Cigarros de oja, alcaparrosa, galleta, azafrañ, y otros artículos que se verán al tiempo de la venta, y varios lotes de perfumeria.

Por los mismos.

Calle de la Reconquista No. 58.
El Viernes 4 de Junio, á las once en punto de la mañana, se han de vender indispensablemente, y por cuenta de los guardadores, los efectos que se encontrarán en dicho almacén, por el estado de averia en que se halla la mayor parte de los artículos que se detallan.

48 bultas arroz,
100 rollos tabaco,
40 idem idem de mejor calidad,
10 bultas café,

Algunos fardos de tabaco Virginia, alcaparrosa en bucosis, azafrañ muy bueno, naipes finos, palmatorias variadas, zapatos de hombre y muger, beceros y tafletes franceses, cigarros de oja, añil, farina en bolsas, sillas de montar, peinetas de talco, palos de steucos, &c., galleta superior.

Por Lavalle y Macome.

Calle de Potosi No. 36.
El Viernes 4 del corriente, á las once en punto de mañana, se rematará precisamente á la mejor postura, porcion de efectos, averiados, cuyo pormenor se dará despues.

Por los mismos.

Calle de Potosi No. 33
Interesante á los Almaceneros.
El Sábado 5 del corriente, á las once de la mañana, se venderá precisamente á lo que mas diere, un gran surtido de losa azul, blanca y pintada.

Por idem.

Calle de Potosi número 36.
El sábado 12 del corriente á las 11 de la mañana, se venderá precisamente una chacra en el partido de los Quilmes, compuesta de 500 varas de frente al Este y 1200 de fondo, con baños y aguada permanente.